

font au Vatican, il n'est point difficile d'en connaître le sens général. Il appert de toutes ces sources que le pape veut la liberté de l'Eglise de France et, appliquant le proverbe *Timeo Danaos, et dona ferentes*, fera refuser traitement et églises, parce que les uns et les autres n'auraient d'autre but immédiat que de forger de nouvelles chaînes à l'Eglise. Il veut que le gouvernement français n'ait, pour réduire le prêtre, d'autre ressource que le mettre en prison, et croit que la persécution est encore ce qui sera le plus utile au bien de l'Eglise de France, et l'aidera à sortir plus facilement d'une situation humblement inextricable.

— Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, a présidé le 15 décembre la fête annuelle que les élèves du Séminaire-Français font en l'honneur de l'Immaculée-Conception. La présidence de cette fête revenait de droit à Sa Grandeur, ancien élève du Séminaire. Elle était entourée de cinq évêques, parmi lesquels Mgr LaRocque, évêque de Sherbrooke, et Mgr Brunault, évêque de Nicolet, de nombreux prélats et de l'élite de la colonie française ecclésiastique de Rome. Entre les deux parties du programme, Sa Grandeur s'est levée et a voulu répondre aux souhaits de bienvenue que lui avait adressés le Rév. Père Le Floch, qui a succédé au Rév. Père Fschbach dans la direction de cet important Séminaire.

Sa Grandeur, après avoir rendu hommage aux prélats qui l'entouraient, a dit que saint François de Sales reçut un jour une lettre d'une religieuse Visitandine qui lui demandait : « Si vous étiez religieuse, comment feriez-vous pour être bonne Visitandine ? » Et saint François de Sales lui répondait une lettre qui est un chef-d'œuvre de grâce et de haute spiritualité. Monseigneur en profita pour répondre à celui qui lui demanderait ce qu'on doit faire pour être un bon séminariste. Avec une simplicité de langage qui n'excluait nullement la délicatesse et la pureté de la forme, il prenait un à un tous les exercices d'un séminariste, indiquant comment il devait les faire. En premier lieu, la piété, une piété sincère qui ne se borne pas à des paroles, mais informe les actes ; puis l'étude, ici Sa Grandeur a eu